
1 ATA DA REUNIÃO PLENÁRIA DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO PARÁ,
2 CONVOCADA ATRAVÉS DO OFíCIO COMITÊ RIO PARÁ N° 024 1 2013, REALIZADA
3 AOS QUATORZE DIAS DO MÊS DE MAIO NO ANO DE DOIS MIL E TREZE, ÀS NOVE
4 HORAS NO AUDITÓRIO DA FUNEDI 1 UEMG, SITUADO NA RUA PARANÁ, 3.001, no
5 Bairro JARDIM BELVEDERE, no MUNiCípIO DE DIVINÓPOLlS, Minas Gerais.
6 ASSUNTOS DA PAUTA: 9:00 hs - Abertura, composição da mesa e verificação de
7 quorum. 9:15 hs - Leitura, análise da ATA da Plenária do Dia 27 1 FEVEREIRO 1 2013,
8 colocá-Ia em discussão (apresentação de destaques) e em seguida colocá-Ia em votação.
9 9:25 hs - Apresentação dos ANEXO I e do ANEXO II da Deliberação Normativa do

10 Comitê do Rio Pará N° 24 1 2013 da Metodologia de Cobrança pelo Uso das Águas
11 aprovada na Plenária do Dia 27 102 12013, após ter sido aprovada nas Reuniões das
12 Câmaras Técnicas CTOC 1 CTIL. ANEXO I (fórmulas de cálculos) e ANEXO 11 (Tabelas de
13 cobrança) (documento enviado por email) Observação: Os destaques e os
14 esclarecimentos já foram realizados nas Reuniões da CTOC. 1 CTIL; 10:00 hs -
15 Apresentação do Parecer Técnico do Processo de Outorga IGAM N° 14725/2010 da
16 PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA SERRANA, Outorga para fins de Canalização elou
17 retificação do curso d'água do Ribeirão da Fartura - Pachola no Município de Nova
18 Serrana para análise, esclarecimentos e em seguida votação. Apresentação: Sr. Carlos
19 Alberto de Oliveira - COPASA e Sargento Márcio - PMMA MG. 10:20 hs - Apresentação
20 dos Habilitados no Processo Eleitoral 2013 1 2017 de renovação dos Conselheiros do
21 Comitê do Rio Pará; 10:40 hs - a) Apresentação do Parecer Técnico do P.T.R.F. do
22 Aterro Sanitário de Resíduos Sólidos do município de Pará de Minas em atendimento da
23 Condicionante N° 18 da Licença Ambiental N° 012 1 2011 para aprovação deste Comitê de
24 Bacia Hidrográfica. b) Apresentação do documento protocolado em 27/03/2013 da
25 AZURIT ENGENHARIA LTDA dos Processos COPAM: - N° 02006/2004/002/2010 - PCH
26 Maria Célia Mauad Notini; nO 02005/2004/002/2011 - PCH Nova Dorneles; N°
27 01995/2004/001/2007 - PCH Fábio Botelho Notini. Apresentação: Dr. Roberto Soares
28 Nogueira - ACE e Dr. José Rovirson Carvalho - EMATER; 11:00 hs - Apresentação do
29 Parecer Técnico do Processo de Uso da A.P.P desde 24/031 1995 do empreendimento
30 Extração, de Areia - Maria Célia de Faria - ME no município de São Gonçalo do Pará para
31 emissão de ofício de esclarecimentos à SUPRAM-ASF na renovação da Licença
32 Ambiental. Apresentação: Dr. Roberto Soares Nogueira - ACE e Sr. Túlio Pereira de Sá.
33 11 :35 hs - Assuntos Gerais e esclarecimentos aos membros conselheiros. Em
34 atendimento ao Ofício N° 024 1 2013 do Comitê do Rio Pará, a Presidente Regina Greco
35 fez a abertura da Reunião Plenária compondo a mesa com o Senhor Roberto Soares
36 Nogueira da ACE - Associação Comercial e Empresarial de Itaúna, secretário do Comitê
37 do Rio Pará. Em seguida a Presidente constatou se todos tinham recebido a ATA via
38 email. Ata da Reunião Plenária do Comitê do Rio Pará, do dia vinte e sete de
39 fevereiro de dois mil e treze. Assim a Presidente colocou a Ata para a apresentação dos
40 destaques e para a discussão. Como houve destaques as correções foram realizadas e
41 computadas a mão na própria ATA. A Presidente colocou a ATA para votação e sua
42 aprovação. A Ata foi aprovada por unanimidade, com as devidas correções de digitação,
43 sendo assinada pela Presidente e também pelos conselheiros presentes. Após a
44 aprovação da Ata, foram apresentados os Anexos I e II da Deliberação Normativa do
45 Comitê do Rio Pará N° 24 12013 e Regina Greco colocou em votação, quando o
46 Procurador da FIEMG, Sr. Deivid Lucas de Oliveira questionou a validade do Anexo li,
47 uma vez que, segundo o mesmo, não foram discutidos valores contidos no mesmo,
48 portando não tinha condições para ser aprovado. Deivid solicitou que o ANEXO 11 saísse
49 de pauta e-voltasse para as Câmaras Técnicas CTIL 1 CTOC para novas discussões de
50 valores e para correções jurídicas. Manifestaram: os conselheiros, Dr. Roberto Soares
51 Nogueira da ACE, que sugeriu que os conselheiros entFassem em um acordo. Paulo
52 Roberto Gonçalves da Superintendência Regional de Ensino de Divinópolis afirmou que o



53 assunto já foi discutido. José Rovirson da EMATER disse que os valores propostos foram
54 baseados nos valores de outros Comitês. Geraldo Magela do IEF ressaltou que a decisão
55 dos Conselheiros é importante, pois os mesmos irão aprovar uma questão que vai definir
56 caminhos para os setores e para o Comitê, e complementou dizendo que se ainda houver
57 insegurança jurídica a ser questionada, esta insegurança deve ser avaliada, evitando
58 assim problemas futuros. Gilberto da Silva da COPASA ressaltou que a COPASA aceita
59 os preços praticados iguais ao do Rio das Velhas, e que apresentaria uma proposta, mas
60 que até o presente momento a mesma não foi recebida. Maurício Fernandes de Oliveira
61 do SINOIMEI propôs uma nova discussão aprofundada dos valores em uma reunião
62 específica. Oeivid da FIEMG disse que o Anexo 11 não foi discutido, por isso não é
63 possível ser colocado em votação. Gilmar do CREA MG disse que não se justifica discutir
64 a questão da FIEMG no momento, pois a minuta foi encaminhada com antecedência e as
65 colocações deveriam ter sido feitas em tempo hábil nas reuniões das Câmaras Técnicas.
66 Todos os conselheiros puderam se manifestar e o assunto foi bem discutido por todos. A
67 Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Pará, Regina Greco afirmou que todas
68 as PROPOSTAS existentes nos ANEXOS I e 11 foram discutidas, e não houve
69 manifestação sobre os valores do Anexo II pela FIEMG em momento algum. Em seguida,
70 foi dada a palavra à Ora.Renata, do setor Jurídico do IGAM, que teceu vários comentários
71 a respeito da Cobrança pelo uso da água, inclusive enfatizando a diferença entre a
72 metodologia e os valores da cobrança, e a importância do papel das Câmaras Técnicas.
73 Também apresentou esclarecimentos regimentais e legais. Regina Greco ouviu a opinião
74 do Plenário sobre a decisão de continuar ou protelar para uma próxima Plenária a votação
75 dos Anexos I e 11, afirmou que não tiraria de pauta a votação. O respeito aos Conselheiros
76 que trabalharam durante meses deve ser considerados. Gilmar do CREA MG propôs o
77 retorno dos Anexos I e 11 para as Câmaras Técnicas visando uma melhor avaliação do
78 seu conteúdo. Oeivid da FIEMG solicitou então Vistas do Processo baseado no
79 Regimento Interno Artigo 31 e seus parágrafos e a COPASA acompanhou o pedido de
80 vistas para o Anexo 11, o que foi aceito pela Presidente do Comitê que determinou o prazo
81 de 10 dias, com vencimento no dia 24 de maio de 2013, conforme consta do artigo 31 no
82 paragrafo 1°, e ficou aprovado. Or. Roberto manifestou-se considerando que estava
83 acontece'ndo era um desrespeito aos Conselheiros, e que a apresentação de propostas
84 de última hora por p~rte de membros das Câmaras Técnicas não é o melhor caminho
85 para o Comitê. Foi manifestado por parte do Luciano Lino da Prefeitura Municipal de
86 Pompeu a sua insatisfação do ocorrido pelos conselheiros da FIEMG e da COPASA, ele
87 acredita no trabalho da CTOC / CTIL em estar estudando o melhor para ser apresentado
88 na Plenária, enfatizou que está no Comitê voluntariamente. Regina Greco informou aos
89 Conselheiros a data da próxima Plenária: dia 18/06/13 onde o Pedido de Vistas será
90 analisado. Assim que receber os documentos por escrito irá convocar os conselheiros da
91 CTIL / CTOC para a Reunião ficando previamente marcada para o dia 13 de junho de
92 2013, para realizarem a avaliação dos documentos dos pedidos de vistas. Foi
93 apresentado o Parecer Técnico do Processo de Outorga IGAM N° 14725 / 2010 da
94 PREFEITURA MUNICIPAL OE NOVA SERRANA. Regina Greco a pedido do Carlinhos da
95 COPASA apresentou o Parecer que foi elaborado pelo Sr. Carlos Alberto de Oliveira da
96 COPASA e pelo Sargento Márcio Salvador da Paixão da Polícia Militar de Meio Ambiente,
97 colocando-o em discussão, com a apresentação do questionamento do Gilmar do CREA e
98 que foi esclarecido pelo Rodrigo Bastos do IGAM (Núcleo Oivinópolis). Foi colocado o
99 Parecer em votação e foi aprovado por unanimidade. Posteriormente foi realizada a leitura

100 pela Regina Greco divulgando a listagem dos Conselheiros Habilitados no Processo
101 Eleitoral 20-13 / 2017 de renovação dos Conselheiros do Comitê do Rio Pará e com as
102 devidas explicações pela Ora. Renata Araújo do IGAM sobre como ocorrerá o processo.
103 Em seguida como consta na letra "a" dando continuidade a pauta foi realizada a
104 apresentação do Parecer Técnico do PTRF do Aterro Sanitário de Resíduos Sólidos do



105 mUnlClplO de Pará de Minas em atendimento da Condicionante N° 18 da Licença
106 Ambiental N° 012 / 2011 para aprovação deste Comitê de Bacia Hidrográfica, que fora
107 apresentado pelo Dr. Roberto Soares da ACE e José Rovirson da EMATER. Devido a um
108 equívoco em relação à competência técnica do Comitê do Rio Pará para aprovar. Regina
109 Greco apresentou as Condicionantes obtidas na SUPRAM - ASF e nela solicita o
110 encaminhamento a CPB - Câmara de Proteção de Biodiversidade do I.E.F. e não ao
111 Comitê do Rio Pará. Ficou acordo que o Comitê encaminhará ofício a Prefeitura Municipal
112 de Pará de Minas, com a aprovação por parte da Plenária. Em seguida como consta na
113 letra "b" realizou se a apresentação dos documentos da AZURIT ENGENHARIA LTDA
114 relativo aos Processos COPAM: - N° 02006/2004/002/2010 - PCH Maria Célia Mauad
115 Notini; nO02005/2004/002/2011 - PCH Nova Dorneles; N° 01995/2004/001/2007 - PCH
116 Fábio Botelho Notini recebidos pelo Comitê do rio Pará, apresentado pelo Dr. Roberto
117 Soares da ACE e José Rovirson da EMATER. O Comitê do Rio Para recebeu um CD e foi
118 informado pelos proprietários que estão cumprindo as Condicionantes. Dando
119 continuidade a Pauta foi realizada a apresentação e os esclarecimentos / explicações do
120 Parecer Técnico do Processo de Uso da AP.P. desde 24 / 03/1995 do empreendimento
121 Extração de Areia - Maria Célia de Faria - ME no município de São Gonçalo do Pará para
122 emissão de ofício de esclarecimentos à SUPRAM-ASF na renovação da Licença
123 Ambiental pelo Dr. Roberto Soares da ACE e Sr. Túlio Pereira da FIEMG, que foi
124 considerado resolvido, com a assinatura do TAC pela Empresa e com o inicio do
125 Processo de Licenciamento Ambiental para as três AAF .. O encaminhamento da questão
126 fica resolvido. Como assuntos gerais a Sra. Maria do Carmo da empresa que está
127 realizando o Processo Eleitoral do CBHSF na Mobilizadora Social apresentou o convite
128 para a Reunião sobre o Processo Eleitoral do CBH- SF ( Comitê do Rio São Francisco).
129 Prestou esclarecimentos e informou que no dia 20/05/2013 às 14:00 horas no auditório da
130 FUNEDI-UEMG ocorrerá uma nova divulgação sobre este processo e suas inscrições.
131 Regina Greco propôs e foi aceita a data da reunião conjunta das Câmaras Técnicas CTIL
132 e CTOC para 13/06/2013, as 09:00h na EMATER de Divinópolis. Ora.Renata informou
133 a publicação do edital FHIDRO com disponibilização de vinte milhões de reais.
134 Conselheiros com Justificativas de Ausências: Prefeitura Municipal de Pará de Minas,
135 Rafaelá Lúcia Martins de Oliveira; Prefeitura Municipal de Itaúna, Laís Fonseca dos
136 Santos; CEMIG, Rander Abrão Tostes; UNIPAC-Bom Despacho, Dilma Bowe.
137 Conselheiros sem Justificativas de Ausências: Prefeitura Municipal de Pará de Minas,
138 Wiler Castro de Souza; SEMAD, Maria Goretti Haussman, Ana Paula Aleixo Alves,
139 Leonardo Vieira de Faria; FEAM, Polynice Rabello Mourão, Adriano Tostes de Macedo;
140 Prefeitura Municipal de Florestal, Afrânio Gustavo Pimenta dos Santos; FEAMA, Wander
141 José da Costa, Caroline Silveira e Silva; Universidade Federal de São João Dei Rei,
142 Rafael César Russo Chagas, Adriano Guimarães Parreira; Sindicato dos Trabalhadores
143 Rurais de Pompeu, Geraldo Arsênio Ferreira da Silva, Valdelino de Campos Machado.
144 Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Carmo do Cajuru, Antônio Nogueira Cordeiro,
145 Anatália Aparecida Coelho da Silva. Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Piracema,
146 Waldivino dos Santos Gonçalves, Luiz Rodrigues Filho. Nada mais tendo a relatar lavrei a
147 presente ATA que após lida, colocada em discussão e aprovada será assinada por todos
148 os presentes. Roberto Soares Nogueira (secretário). .


